

**16 Provinces**

**Estuaire/Département du Komo/Kango/Réseau routier du 3e canton  
L'axe Kougouleu-Ayemawoula fortement détérioré**



Photo : IMM

Photo : IMM

Photo : IMM

L'ancienne route, après sa déviation à la suite du cratère qui s'y est formé.

L'état actuel de la voie entre Kougouleu et le village Ayemawoulou : attention danger !

La nature du sol, sablonneux, et l'érosion seraient à l'origine de cette dégradation continue de la chaussée.

**IMM**  
Kougouleu/Gabon

**LES** habitants des villages du troisième canton, situés sur l'axe Kougouleu-Ayemawoula, dans le département du Komo-Kango, n'en finissent pas de déplorer la

dégradation continue de leur route. Ils craignent même le pire si rien n'est fait d'ici-là.

En effet, à trois kilomètres environ du carrefour Kougouleu, sur la voie menant à Medouneu, dans la province du Woleu-Ntem, un cratère entrave la circulation au-

tomobile. Conséquence, les usagers de cet axe prennent beaucoup de risque pour rallier Libreville, en empruntant une légère déviation opérée par une société au lieu endommagé.

Selon les riverains, l'érosion et la nature sablonneuse du sol seraient les

causes principales de la dégradation progressive de cette voie nationale secondaire, qui conduit à l'intérieur du pays. Les fortes pluies qui s'abattent ces derniers temps sur le département ont contribué à accélérer la détérioration de cette route, jalonnée d'éboule-

ments et de sortes de canyons par endroits. Du coup, le tronçon représente un vrai danger pour les véhicules, surtout les gros porteurs tels que les grumiers et les transporteurs de conteneurs.

La route, faut-il le rappeler, est un facteur majeur

de développement. De ce fait, elle devrait bénéficier d'une surveillance et d'un entretien permanents. Les autorités compétentes sont donc ici interpellées pour examiner, de façon urgente, le cas de la route Kougouleu-Ayemawoula.

**...et Département du Komo-Mondah/Ntoum/Vie des associations/Premières journées de l'Amicale Itsuku  
Intense activité culturelle et économique**

**AN**  
Ntoum/Gabon

**GRAND** moment de communion et de joie, le week-end écoulé, pour l'Amicale "Itsuku" (la famille, en langue ndzèbi), qui organisait ses premières journées de ses activités au quartier Plaine-Ayeme, dans le deuxième arrondissement de la commune de Ntoum. C'était en présence de plusieurs invités.

Au menu de ces retrouvailles : une conférence-débat sur le thème "La valeur de l'homme par l'homme lui-même", une visite-guidée du site et plu-



Photo : Adjat Ntouloume

Un champ de manioc de l'amicale Itsuku.

sieurs divertissements, notamment des sketches, un feu de camp, des devinettes, des contes, des chants et un

culte. Occasion pour le président de la structure, M. Mabehang Makwéké de définir



Photo : Adjat Ntouloume

Le président de l'amicale Itsuku, Mabehang Makwéké vantant les mérites de son verger.

les objectifs de Itsuku, qui prône le retour au village et à la terre nourricière. Pour donner forme à cette vo-

lonté, les membres se rendent régulièrement au village pour travailler la terre, afin de s'approprier le pro-

jet "Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés" (Graine). Ce concept, initié par le gouvernement, a pour objectif de réduire les importations alimentaires de notre pays par l'accroissement de la production agricole locale. De fait, Itsuku a déjà réalisé des vergers à Ayeme et à Andem, dans le département du Komo-Kango. De même, le président de Itsuku a construit une maison familiale au village. Ceci pour bâtir un socle familial solide transmissible aux générations futures, avec pour objectif de garantir la paix et le respect mutuel, partant de nos us et coutumes.

**Ngounié/Ndendé/Action sociale**

**La députée Mbondzi au secours du centre médical**

**C.O.**  
Libreville/Gabon

**Face au dénuement généralisé auquel fait face cette structure, la députée du siège unique de la Dola, Solange Mbondzi, y a offert, le week-end dernier, un lot de médicaments qui devraient permettre, un tant soit peu, de soulager quelques patients.**

**AUJOURD'HUI**, se faire soigner correctement à Ndendé relève d'un véritable exploit, voire un miracle pour les populations de ladite commune, et partant, de tout le département de la Dola, dans la province de la Ngounié. Et pour cause, plusieurs dispensaires et cases de santé de cette localité tombent en ruine. C'est le cas des cases de



Photo : C.O.

La députée Solange Mbondzi remet symboliquement au Dr Olivier Moupépé Nganga, un carton...

soins des villages Mourembou et Moussambou, qui ont complètement tout arrêté. Entre autres causes, la vétusté des bâtiments, le manque de médicaments et du personnel de santé. C'est pour cette raison que la députée du siège unique

de la Dola, Solange Mbondzi, par ailleurs membre du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), a offert un lot de médicaments au médecin-chef du centre médical de Ndendé, Dr Olivier Moupépé Nganga, en présence



Photo : C.O.

... composant le lot de médicaments offerts au centre médical.

du personnel soignant et des familles des malades. Il y avait autour d'elle, les secrétaires départemental, Paul Emery Mbadinga Boulingui, fédéral communal, Emilienne Imandza Nzigou et le trésorier départemental, Alphonse Mouélé Mou-

kambi. Visiblement touché par cette action sociale, le médecin-chef a remercié la donatrice, estimant, à juste titre, que sans la pharmacopée, et quelle que soit l'expertise avérée d'un professionnel de santé, rien ne

peut se faire sur le plan médical.

Le Dr Moupépé a ensuite égrené les difficultés que rencontre sa structure, plaidant ainsi pour que soient réglés en urgence les problèmes du manque des équipements du bloc opératoire, de la salle d'accouchement et du laboratoire. D'ailleurs, la visite des différentes salles de soins, à laquelle a été conviée la donatrice, avant de quitter les lieux, lui a permis de mesurer la vaste étendue de besoins auxquels l'hôpital fait face au quotidien. Une initiative des responsables du centre médical finalement porteuse, d'autant qu'au terme de sa visite, Solange Mbondzi a promis d'autres actions, dans les jours à venir, au profit de la structure médicale.